## CÁMARA DE DIPUTADOS

# Alistan tijera a TEPJF, **INE y Poder Judicial**

POR ALEJANDRINA FRANCO alejandrina.franco@gimm.com.mx

El próximo año habrá recortes en el presupuesto destinado a organismos electorales y al Poder Judicial, así lo informó el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, quien consideró que las condiciones de 2026 no justifican aumentos

En la conferencia semanal Legislativa del Pueblo, Ricardo Monreal, el también coordinador de Morena sostuvo que el gasto público debe responder a la realidad política y administrativa del

Uno de los casos que mencionó fue el del Instituto Nacional Electoral (INE) que este año ejerce 27 mil millones de pesos y que ahora la propuesta es de 22 mil millones para 2026. Sin embargo, adelantó que, aun así, podría recibir menos

"Y el INE que no tiene elecciones, vamos a revisarlo porque yo estimo que va irse a la baja (...) creo que vamos a reajustarlo a la baja", enfatizó.

En cuanto al Poder Judicial, explicó que la solicitud de 15 mil millones de pesos adicionales no provino del Ejecutivo, sino de la administración anterior de la Suprema Corte.

"Esta cantidad fue solicitada por el Poder Judicial por la pasada Corte (...) yo no creo que quede en estos montos, también se va a ajustar a la baja, cuando menos esos 15 mil millones de pesos", expuso.

De acuerdo con el planteamiento de Monreal Ávila, RICARDO MONREAL AFIRMA QUE el gasto público debe responder a la realidad política y administrativa del país; asevera que no hay justificación para lo solicitado



El morenista Ricardo Monreal justificó el número de asesores que trabajan para la Corte; dijo que es así porque los nuevos ministros "están aprendiendo".

el presupuesto del Poder Iudicial se mantendría en niveles similares a los de este año, alrededor de 70 mil 983 millones de pesos.

El Tribunal Electoral también figura en la lista de organismos con posibles reducciones, ya que no enfrentará procesos comiciales relevantes.

"No puede ser que planteé una cantidad de 260 millones de pesos más, no hay justificación (...) yo creo que el tribunal también va ir a la baja, incluso menos de los 3 mil 749 millones de pesos que tuvo asignados en 2025", adelantó.

Monreal Ávila precisó que sus declaraciones constituyen una primera proyección, pues serán las

22,000

MDP

es el presupuesto que solicitó el INE.

15,000

adicionales solicitó el Poder Judicial.

250

MDP

extra solicita el Tribunal Electoral.

10.2

**BILLONES** 

de pesos es el Presupuesto para 2026. comisiones de Hacienda y de Presupuesto las que finalmente determinen el monto que quedará aprobado en el Paquete Económico del próximo año.

### **ASESORES**

Sobre e número de asesores que tiene la Corte, Monreal pidió tener paciencia frente a lo que calificó como un proceso de formación y adaptación del Poder Judicial a las nuevas exigencias del país.

"Yo cambiaría sus términos duros, porque están en un proceso de aprendizaje. Se supone que ya habían llegado con esa formación. Pero es un proceso, es un proceso, tengamos paciencia", expresó.

## **EL UNIVERSAL**



Ricardo Monreal expuso que aunque el INE solicitó 4 mil millones de pesos menos que en 2025, Morena buscará reducir su presupuesto.

## Prevén recortes al Poder Judicial, TEPJF e INE

Los presupuestos solicitados no serán aprobados e irán a la baja, indica Ricardo Monreal

## ENRIQUE GÓMEZ Y ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, adelantó que prevén un recorte a los presupuestos del Poder Judicial, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional Electoral (INE).

Al Poder Judicial se le aprobaron 70 mil 983 millones de pesos para 2025, y solicitó 14 mil 976 millones de pesos más para el próximo año; sin embargo, Monreal señaló que no serán aprobados.

"Fue la pasada Corte que está planteando 15 mil millones de pesos más. Yo no creo que queden estos, yo creo que se va a ajustar a la baja, cuando menos esos 15 mil millones de pesos", afirmó.

En el caso del INE, el propio instituto solicitó 4 mil millones de pesos menos del presupuesto que le fue aprobado para 2025, que fue de 27 mil millones de pesos; no obstante, Morena todavía buscará reducirlo.

"El Instituto Nacional Electoral, que no tiene elecciones, vamos a revisarlo, porque yo estimo que va a irse a la baja. El año pasado fueron 27 mil millones de pesos; el instituto plantea 22 mil ahora, pero creo que vamos todavía a reajustarlo a la baja". El INE, porque no hay elecciones, no hay del Poder Judicial, de diputados, ni de senadores, explicó.

En el caso del Tribunal Electoral, este solicitó 260 millones de pesos más para 2026, pero tampoco se los otorgarán, subrayó Ricardo Monreal. Para este año tuvo un presupuesto de 3 mil 749 millones de pesos.

"Otro es el Tribunal Electoral, porque tampoco tiene una carga de trabajo pesado el año próximo, y no puede ser que plantee una cantidad de 260 millones de pesos más, no hay justificación. Yo creo que el Tribunal Electoral va a ir a la baja, es decir, incluso debería ser menos de eso, porque no tienen carga de trabajo para el próximo año", manifestó.

obstante, Monreal dijo que "será la Comisión de Presupuesto y de Hacienda, en este caso Presupuesto, la que determina al final".

El año pasado Morena y sus aliados también aprobaron recor-

#### RICARDO MONREAL

Coordinador de diputados de Morena

"Fue la pasada Corte que está planteando 15 mil millones de pesos más. Yo no creo que queden estos, yo creo que se va a ajustar a la baja"

"Otro es el Tribunal
Electoral porque
tampoco tiene una
carga de trabajo pesado
el año próximo, y no
puede ser que plantee
una cantidad de 260
millones de pesos más,
no hay justificación"

tes por alrededor de 27 mil millones de pesos a los presupuestos del Poder Judicial y del INE en el PEF 2025

Al Poder Judicial se le redujeron 14 mil 42.2 millones de pesos, y al Instituto Nacional Electoral se le recortaron 13 mil 476 millones de pesos, a pesar de que solicitó más recursos para realizar la elección popular de más de 800 integrantes del Poder Judicial, entre ministros, magistrados y jueces.

Para 2026, el Ejecutivo federal propone un gasto neto total de 10 billones 193 mil 683.7 millones de pesos, lo que implica un incremento de 891 mil 667.9 millones de pesos, es decir, 5.9% más en términos reales comparado con lo aprobado en 2025.

Para los programas sociales prioritarios, el gobierno federal propuso erogar en 2026: para Pensión para Personas Adultas Mayores, 526 mil 508 millones de pesos; Programas de Becas Benito Juárez, que incluyen Becas Rita Cetina, Becas Nivel Medio Superior y Becas Universitarias, en conjunto suman 184 mil 595 millones de pesos; Pensión Mujeres Bienestar, 56 mil 969 millones de pesos, y Sembrando Vida, 40 mil 664 millones de pesos.

Para la Pensión para Personas con Discapacidad se destinarán 36 mil 266 millones de pesos, y para el Programa de Vivienda Social se erogarán 33 mil 280 millones de pesos. ●